
一    般    質    問 

（平成２５年第１回定例会） 

 

２月２８日 １人目 

 

２月２８日 ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  緑 川 利 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代らしさの

創造「第４次総合
計画の推進」 

 
 

 
 

 
 

 

１ 前期基本計画の進捗と課題 

２ 地域コミュニティ推進計画 
 ⑴ 総合計画との整合性 

 ⑵ 地域コミュニティ計画の基本理念 
 ⑶ 地域コミュニティの仕組みづくり 

 ⑷ 計画の基本方針における対策 
３ 教育・子育て環境の整備 

 ⑴ 学校・保育園耐震化計画 
 ⑵ 国の補正予算対応 

 ⑶ 計画の見直し促進 
４ 青尐年健全育成 

 ⑴ いじめ実態調査状況 
 ⑵ 不登校の現状と対策 

 ⑶ 子ども憲章からの今後の具現化策 
５ 第３次障害者計画 

 ⑴ 障害者計画の進捗と課題 
 ⑵ 障がい施設の整備 

 ⑶ 障がい者窓口支援対策 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  横 山 博 美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．総合防災 
 

 
 

 
 

 
 

２．西八千代調理場
について 

 
３．防犯灯 

 
 

 
４．道路問題 

１ 情報発信について 
 ⑴ 防災行政用無線 

 ⑵ 防災ラジオ 
 ⑶ 市ホームページ 

２ 総合対策 
３ 自主防災組織の組織率について 

４ 防災啓発活動はどのように行われているか 
 

１ 進捗状況について 
２ 今後の展開について 

 
１ 防犯灯の維持管理 

２ 防犯灯の設置 
３ 防犯灯の料金 

 
１ 今後の萱田地区の道路整備について 

２ 自治会要望に対する道路整備の順位づけについて 
３ 市道萱田３号線の整備について 



２月２８日 ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「未   来」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．工事発注 
 

 
 

 
３．教育・学童保育 

 
 

１ 平成２５年２月１３日の朝日新聞報道について 
２ 財政についての姿勢・考え方 

 ⑴ 歳入 
  交付金・補助金活用の考え方 

  歳入の将来戦略について 
 ⑵ 歳出 

  建設事業等の財政執行管理について 
３ 平成２５年度予算について 

   ラスパイレス指数について 
 

１ 工事発注における八千代市独自の方針について 
２ 工事の予定価格と落札率について 

３ 市内業者育成について 
４ 工事の管理体制について 

 
１ いじめ 

 ⑴ いじめの現状について 
 ⑵ 今後の対応について 

２ 学校統合 
 ⑴ 通学の安全確保と体制について 

 ⑵ 記念式典について 
 ⑶ 新校舎建設について 

 ⑷ 学童保育所の建設について 
 ⑸ 八千代台東第二小学校の跡地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２月２８日 ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「みんなの広場」  秋 葉 就 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．豊田市長の責任
感覚と来年夏まで

の花火大会と市民
プール 

 
 

 
 

 
２．八千代市の人口

減尐、市長の政治
姿勢との関係、総

合計画の見直し 
 

 
３．老朽化している

公共施設や橋への
対応 

 
 

 
 

 
 

 
４．新川周辺地区都

市再生整備計画の
主要４事業の維持

管理は可能か 
 

 
 

５．環境とごみ 
 

 
 

 
 

６．外郭団体の監査
結果への対応 

１ 豊田市長は花火大会は継続すると公約したはずだが、
今年と来年の夏は花火大会なし、暑さをしのげる市民プ

ールなしの夏となるのか 
２ 両年の夏のふるさと親子祭の市長あいさつを行う予定

なのは豊田俊郎氏なのか。市長リコール運動から逃げる
ために市長職を辞職することはないと断言できるか。任

期半ばで参議院選挙出馬を画策するとは無責任かつ逃亡
だとは思わないのか 

 
１ 人口が市制施行後初めて減尐に転じたことと、豊田市

政（高額な市長給与への固執、箱物推進中心の市政、消
極的な放射能対策等）との間に因果関係があるのでは 

２ ２年連続人口減尐の見込みを受けて、基本構想・前期
基本計画は見直さないのか 

 
１ 来年度中に築４５年以上となる１６施設のうち、すて

っぷ２１大和田と同勝田台、大和田図書館、４小学校（阿
蘇・大和田・睦・八千代台西）、３中学校（睦・阿蘇・勝

田台）の長寿命化または建てかえの計画はどうなってい
るか 

２ 当初予定よりも１億円以上も多い３.４億円かけてや 
ちよ農業交流センターのための歩道橋を八千代橋のすぐ

そばにつくるのは中止すべき。平戸橋、逆水橋、城橋の
かけかえや抜本的な老朽化対策のほうが先ではないか 

 
 主要４施設（総合グラウンド、やちよ農業交流センター、

市立中央図書館・市民ギャラリー）の建設後の維持管理費
（人件費含む）は年間推計６億円との答弁があったが、そ

れだけの一般財源はどのようにして捻出可能か。一般財源
が右肩上がりではない今日、具体的な財源捻出方法を明示

しなければ無責任 
 

１ 地球温暖化防止率先実行計画は、市民が出すごみを除
く数値を主たる進行管理の対象とし、指定管理施設など

は早急に対象とすべき 
２ 一般廃棄物処理基本計画におけるごみの主たる削減目

標は、資源物を除くごみの量で設定すべき 
 

 株式会社八千代市水道サービスに対する監査結果への対
応状況は確認しているか 

 
 
 
 



２月２８日 ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  小 林 恵美子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新年度予算の編
成は市民本位か 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
２．総合グラウンド

地盤改良工事契約
について 

 
 

 
３．子どもたちの健

やかな成長を願っ
て 

 
 

 
 

４．地域問題 

１ 新年度予算の特徴は 
２ 新川のほとりの４事業の新年度予算と進捗状況は 

３ 新たな市民負担はないか 
４ 新たに実現した市民要望は 

 ⑴ 学校プール市民開放 
 ⑵ 八千代台北自動車駐車場の改修 

５ 市民要望の強い施策の今後の予定は 
 ⑴ 子どもの医療費助成の拡大 

 ⑵ 住宅リフォーム助成制度の創設は 
 ⑶ 福祉タクシーの復活は 

 
１ １３社が同一金額での入札を不自然と受けとめなかっ

た理由は 
２ 住民監査請求の結果は 

３ 市民に疑念を抱かせるような入札を防ぐ今後の対応策
は 

 
１ いじめのない学校へ 

 ⑴ ３年間のいじめの件数 
 ⑵ それへの対応は 

 ⑶ 子どもの権利条例の制定の現状は 
２ 体罰のない学校へ 

   学校からの報告はないか 
 

１ 上高野１３４９－１０番地先の交差点改良を 
２ 勝田台駅南口へのエレベーター設置を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２月２８日 ６人目 

代 表 質 問 順 序 ６ 「新政八千代」  奥 山   智 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．コミュニティバ

ス試行運行の評価
と本格運行の方向

性について 
 

 
 

 
２．障害者等支援タ

クシー制度の検討
状況について 

 
 

３．市中央図書館・
市民ギャラリー建

設事業について 

１ コミュニティバス試行運行の状況（２月末までの６カ

月間の実績） 
２ 利用者数大幅減尐の要因をどう把握しているか 

３ 試行運行の問題点をどう把握し、どう改善していくの
か 

４ コミュニティバス本格運行の見通し 
５ 今後の方向性をどう考えるか 

 
１ 陳情の全会一致の採択を、どう認識しているか 

２ 陳情の採択後、どう取り組んだ（検討）か 
３ 取り組み（検討）の中で、何が問題なのか 

４ 今後、どう取り組むのか 
 

１ 特色ある文化施設とするための方策は、実施設計でど
う取り入れられたか 

２ 図書館、美術関係団体を初め市民要望は、どう取り入
れられたか 

３ 仮称市民の美術館建設基金は、どう使われるのか 

 
３月１日 １人目 

代 表 質 問 順 序 ７ 「新   風」  西 村 幸 吉 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．いじめ問題 

 
 

 
 

２．新川周辺地区都
市再生整備計画 

 
 

 
 

 
 

 
３．公共施設のＬＥ

Ｄ化について 
 

 
４．冠水問題 

１ いじめと認める判断の基準と実態について 

２ 未然防止の取り組みと予防教育について 
３ 早期発見と早期対応の取り組み 

４ いじめ根絶に向けた本市の考えについて 
 

１ 主要４施設の進捗状況について 
 ⑴ 総合グラウンド 

 ⑵ ふれあいの農業の郷 
 ⑶ 市立中央図書館・市民ギャラリー 

２ 中央図書館・市民ギャラリー整備事業について 
 ⑴ 市民ニーズにかなう施設設計 

 ⑵ サービス向上とコスト削減 
 ⑶ 効率的な施設管理 

 
１ 道路照明灯のＬＥＤ化について 

２ 再生可能エネルギーについての取り組みの考えについ
て 

 
 上高野地区冠水対策の進捗について 



３月１日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 １   正 田 富美恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．就労支援 
 

 
 

 
 

 
 

２．高齢者支援 
 

 
 

３．防犯対策 
 

 
 

４．観光推進 
 

１ 若年者雇用対策 
   雇用・就労支援事業 

２ 障がい者の自立・就労支援 
 ⑴ 雇用の確保 

 ⑵ 障害者優先調達推進法の対応 
３ 雇用・就業機会の開発 

   産業振興と一体となった雇用創出 
 

１ 高齢者雇用の推進 
２ シニアパスポート・ボランティアポイント制度の導入

について 
 

 地域防犯対策 
 ⑴ 防犯活動の推進 

 ⑵ 防犯カメラの設置について 
 

 観光資源の発掘と活用 
 ⑴ 各機関との連携 

 ⑵ 今後の取り組み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３月１日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ２   伊 東 幹 雄 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道 
 

 
 

２．高齢者対策 
 

３．道路問題 
 

 
 

 
 

４．環境問題 
 

 
 

５．京成八千代台駅
周辺の諸問題 

 

１ 本市のこれまでの主張や要望事項 
２ 各駅ごとの乗降客数の推移 

３ 高架下の有効利用と通学定期の割引 
 

 シルバー人材センターの活用 
 

１ 新木戸交差点の公園の出っ張り 
２ 麦丸１０８４地先の道路整備 

３ 八千代台駅西口の西本通りのロータリー付近の段差に
ついて 

４ 新木戸から高津団地の冠水問題 
 

１ ヨウ素剤の備蓄 
２ ＰＭ２.５対策 

３ 八千代市内のトンネル対策 
 

１ 駅西口エレベーター設置 
２ スロープの設置 

３ 歩道橋の補修 
４ トイレの設置 

５ タクシー乗り場の整備 

 

 



３月１日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ３   菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市有公共施設保
全 

 
２．清掃センター 

 
 

 
 

 
３．公園管理 

 
 

 
 

 
４．小学校統廃合（八

千代台東小・東第
二小） 

 
 

５．市民ギャラリー 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

６．空き家対策条例
づくり 

 劣化予防保全対策は 
  担当部局、管理保全計画及び財政対応はあるのか 

 
 ごみ焼却施設基幹的設備改良事業について 

 ⑴ 概要 
 ⑵ スケジュール 

 ⑶ 事業費について 
 ⑷ 今後（施設改良後）すべきことは何か 

 
１ 概要 

２ 内容（業務、経費等） 
３ 修繕、保全の内容と経緯 

４ 公園内トイレについて 
５ 八千代台近隣公園整備について 

 
１ 進捗ぐあい 

２ 通学路の安全対策（経緯と内容） 
３ 地域関係諸団体との連携について 

４ 残校舎利用について 
 

１ 市民ギャラリーについて 
 ⑴ 概要 

 ⑵ 運用を協議する場に関連専門家や市民は参加するの
か 

 ⑶ 従事予定職種について 
 ⑷ 今後の展示開催等をどう考えているか 

 ⑸ 市民ギャラリーに展示できないか 
２ 市保有埋蔵文化財 

 ⑴ 既存の展示施設の現状は 
 ⑵ 保管、管理の現状と今後は 

 ⑶ 展示、催しの予定や計画は 
 

１ 進捗 
２ 空き家数の把握の現状は 

３ 条例の内容の方向性はスケジュールを含めどう考えて
いるのか 

 



３月１日 ５人目 

個 別 質 問 順 序 ４   中 村 健 敏 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
運賃、定期代引き

下げに向けた経営
安定化を目指すに

は 
 

２．西八千代北部特
定土地区画整理事

業 
 

 
 

３．再生可能な自然
エネルギーを積極

的に導入したまち
づくりを 

 
４．子どもたちに安

全・安心な食材の
提供を 

１ 現状の支援体制 
２ 八千代市では支援についてどう考えているか 

３ 今後市税投入すべきではない 
４ 進めてきた責任のある国に解決を求めよ 

 
 

１ 平成２６年３月までの完了の見込みは 
２ 計画人口に対する現状の認識は 

３ 進展していない区域について 
４ 八千代市への新たな負担は 

５ 学校給食センター西八千代調理場の建築確認について 
 

１ 太陽光パネル補助金の今年度実績と来年度予算につい
て 

２ 節電とともに発電を 
 

 
１ より多くの食材の測定をするため食品の放射線測定機

器の購入を求める 
２ 測定回数の増加を 

 



３月１日 ６人目 

個 別 質 問 順 序 ５   原   弘 志 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康福祉 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

２．環境問題 
 

 
 

 
３．教育問題 

 
 

 
 

４．まちづくり 

 東京女子医大八千代医療センター 
 ⑴ 市は医療センターに関する市民への情報提供が不足

している。コンビニ受診の抑制対策、かかりつけ医の
啓蒙、心臓血管外科、増床について等 

 ⑵ 耳鼻咽喉科の常勤医師不在は、基本協定違反。医事
専門家等の意見を聞くべきではないか 

 ⑶ 政治団体の研究会への市の出席は問題ないのか 
 ⑷ 隣接地の確保を市は要請されたようだが、その内容

と基本協定との関連はどうか 
 

 ごみ削減 
 ⑴ ごみの排出量実績、１月までの実績と前年との比較 

 ⑵ ごみ減量標語募集結果とその活用 
 ⑶ 平成２４年度内のごみ学習会の開催状況について 

 
 尐年自然の家 

  フィールドアスレチックができたときは、県内でも注
目された施設であった。廃止後、ここにしかない施設を

つくらないのか 
 

１ 自治会連合会役員の各種審議会等への就任状況 
   一人の役員のかけ持ちが多過ぎないか。加盟自治会

すべてに声をかけるべきではないか 
２ 自治連事務所の市役所内からの移転はどうなった 

３ 自治会管理の防犯灯の市への移管、管理体制は 

 



３月４日 １人目 

個 別 質 問 順 序 ６   林   利 彦 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．イメージキャラ
クターについて 

 
 

 
 

２．市民サービスに
ついて 

 
 

３．ごみ行政につい
て 

 
 

 
 

 
 

４．エレベーターに
ついて 

 
５．自冶会・区要望

について 
 

６．災害情報の周知 

１ やっちのプロフィール 
２ 着ぐるみ作成の進捗状況 

３ 東葉高速鉄道のラッピング車両の運行について 
４ やっちについての問い合わせ状況は 

５ ご当地ナンバーに活用してはどうか 
 

１ 市役所１階へ証明書発行請求機設置 
２ 番号呼び出し表示システムによる電光掲示板呼び出し

機設置 
 

１ 焼却施設の状況 
２ 焼却施設の緊急受け入れの状況 

 ⑴ ごみ処理の対応 
 ⑵ 一時保管量と現状 

 ⑶ 他市へ搬送した量と額 
３ 今後想定されるごみ量 

４ 焼却施設の増設 
 

１ 東葉勝田台駅北口エレベーター設置場所の案内 
２ 村上駅への設置 

 
１ 優先順位の決め方 

２ 神野地区内の側溝について 
 

 災害時における専用広報車の導入 

 



３月４日 ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７   河 野 慎 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共施設のあり
方について 

 
２．給与水準と待遇

について 
 

 
３．ごみ問題につい

て 
 

 
 

４．商工事業につい
て 

 
５．再生可能エネル

ギーについて 

 公会計制度（固定資産台帳整備の進捗） 
 

 
１ ラスパイレス指数について 

２ 職員数について 
３ 職員のメンタルヘルス状況 

 
１ 指定ごみ袋制度について 

 ⑴ 広告印刷 
 ⑵ 単純従量制以外の検討 

２ 火山灰の処理方法について 
 

１ 自治体の景気情報把握について 
２ ＦＢ良品について 

 
 公共施設の屋根貸しソーラー事業について 

 

３月４日 ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８   松 﨑 寛 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方公務員給与
について 

 
 

２．行政改革 
 

 
 

３．災害対策につい
て 

 
４．公共施設につい

て 
 

１ 民間給与水準の調査対象について 
２ 人事委員会勧告について 

３ 国家公務員給与水準との比較について 
 

１ 事務事業評価について 
２ 行政評価システムの外部評価導入について 

３ 職員提案制度について 
 

１ 防災ラジオの活用状況は 
２ 災害時のＦＭラジオの活用の検討について 

 
１ 公共施設老朽化問題の対応について 

２ 公共施設の状況をホームページで公開することについ
て 

３ 本庁舎及び消防各署の耐震化について 

 

 

 



３月４日 ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９   堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．孤独死対策 
 

 
 

 
 

 
 

２．生活困窮者への
生活支援 

 
 

 
３．通学路の安全対

策 
 

４．意見募集による
市民の声の反映は 

 
５．国民健康保険 

１ 独居生活者の把握と訪問 
 ⑴ 市独自の条例で自治会との連携を 

 ⑵ 保健師とのつながり、訪問 
 ⑶ 特定健診による把握 

２ 配食サービス業者への協力、通報と確認 
３ 緊急通報システムの拡大 

４ ごみ対策 
 

１ 国に生活保護費の切り下げをやめるよう意見を 
２ 法外援護の拡大 

   国は他の制度への影響は出さないとしているが影響
が考えられる制度について、法外援護の対応を求める 

 
 八千代台東小学校 

 
 

 建築物の高さに関する新たなルールについて、１回目の
意見募集で市民が答えた内容が全く反映されていない 

 
 なぜ平成２２年度決算時の黒字を一般会計に繰り入れた

のか 

 

３月４日 ５人目 

個別質問順序１０   橋 本   淳 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．電力の購入 

 
 

２．監査 
 

３．環境 
 

４．災害時要援護者
避難支援計画 

１ 市庁舎の電力の入札結果について 

２ 市庁舎、小中学校以外での電力の購入について 
 

 社会福祉法人の監査について 
 

 ＰＭ２.５について 
 

１ 進捗について 
２ 外国人・妊婦・乳児の登録について 

 



３月４日 ６人目 

個別質問順序１１   木 下 映 実 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民参画 
 

 
 

 
２．防災 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
３．安全・安心 

 

１ 市民参画の推進 
   市民との公共交通における合意形成について 

２ 市民意見募集 
   パブリックコメントのあり方 

 
１ 八千代市地域防災計画（素案） 

   特徴と実効性について 
２ 課題の解決 

 ⑴ 自主防災組織の拡充について 
 ⑵ 被災者支援システムの活用について 

 ⑶ 女性の視点からの取り組みについて 
 ⑷ 災害情報の発信機能の確保について 

 ⑸ 放射能対策について 
 ⑹ 異常気象について 

 
１ 新川大橋通りの歩道整備について 

２ 通学路の安全対策について 

 


